

Imprimir

Desde el lunes 30 de octubre y hasta el miércoles 1 de noviembre, se desarrollará la primera audiencia convocada por gobierno Colombiano y el Ejército de Liberación Nacional, ELN, para escuchar propuestas sobre el punto 1 de la agenda acordada: participación de la sociedad en el desarrollo del proceso de diálogos y negociaciones, para construir un acuerdo que permita transformación, cualificación de esta precaria democracia y cerrar el largo alzamiento armado.

Gobierno y ELN, han tomado el interesante camino de convocar una pluralidad social, y desde ésta, escuchar y hacer un discernimiento sobre las propuestas, que esperamos sea sereno y con rigor, y a partir de allí diseñar un proceso de participación, que debe ser plural, con garantías, concreto y eficaz en la construcción de concertaciones en dos temas centrales: democracia y transformaciones para la paz, enorme reto e interesante, más aun en un momento de intenso debate presidencial, el cual va a crecer sin duda en las próximas semanas y meses.

Las audiencias que en principio se pensaban realizar en Ecuador, han sido trasladadas a Colombia, lo cual sin duda es una buena noticia y aligera el trabajo al gobierno Ecuatoriano, trae la dinámica de la mesa de negociaciones al territorio nacional y facilita en muchos sentidos el desarrollo de este espacio de presentaciones y escucha.

Sobre dos preguntas, referidas a propuestas y experiencias relevantes en participación, cada una de las organizaciones e instituciones invitadas, tendremos quince minutos para exponer nuestras consideraciones y escuchar la de los otros invitados e invitadas, en una experiencia que dará múltiples pistas sobre como adelantar la participación en la que tanto ha insistido y persistido el ELN y que el gobierno igualmente valida, como corazón y estrategia de actuación para que esta mesa vaya hacia adelante, en un clima de mayor tranquilidad con un cese bilateral que viene funcionando, no sin dificultades, pero que sin duda es un enorme logro de la sociedad que hemos demandado dialogar y negociar sin los estruendos de la confrontación y los actos de violencia, así estos se sigan presentando, pero con muchísima menor intensidad.

Llegaron las audiencias para proceso de participación en mesa  
gobierno-ELN.

Participación plural, diversa, organizada, con propuestas y efectiva, es posible, en eso tenemos valiosas experiencias, falta por supuesto mucha credibilidad entre actores enfrentados en la conflictividad social y lógicas que chocan, pero podemos volver a sentarnos, entre diferentes, para volver a presentar reclamos, propuestas y buscar caminos de concertación; por supuesto que es necesario y con el ánimo de encontrar identidades y nuevas formulaciones para múltiples temas de la vida en sociedad, y allí se pueden construir y concertar.

Participación social, sobre regiones concretas, por ejemplo a esta primera audiencia van autoridades territoriales: gobernadores y alcaldes de Arauca, Santanderes y Magdalena Medio, al igual que líderes de procesos sociales, del sector empresarial y actores claves del sector minero-energético, una pluralidad que bien puede encontrar escenarios para pensar desde el territorio y experiencias diversas que significa un país en paz y una equidad, que haga posible la anhelada Paz completa.

Llego el momento de la participación con resultados concretos y eso lo deberán definir y concertar para este proceso de paz, gobierno y ELN, luego de escuchar a cerca de doscientas personas en representación de más de cien organizaciones, un verdadero ejercicio de dialogo entre diferentes.

Propuesta para Delegación del Gobierno Colombiano y delegación del ELN: transmitan las audiencias y denle acceso a la prensa, nada mejor para arrancar la participación, que abrir los canales para que las propuestas fluyan.

LUIS EDUARDO CELIS: Asesor de la Red Nacional de Programas de Desarrollo y Paz, Redprodepaz.